
霞堤地区作業部会の開催報告

牛川地区第８回作業部会

日時：令和４年10月21日（金） 15:00～16:00

場所：豊橋市役所 西館８階 第３委員会室

参加者：牛川地区代表者（豊川改修期成同盟会７名、

沖野水利組合３名）

（主なご意見）

• 令和4年5月28日頃、満潮が重なったこともあり道路と田んぼの冠水が生じた。問題を確実に軽減
できるようにしっかりと対策してほしい。

• 水利組合から、令和3年10月23日付で意見書を出しているが、それについての具体的な回答がな
い。積み上げがなくて、同じような説明を繰り返している。

• 回転灯については、沖野地区全体のどこかが浸かったら点灯するように調整できないか。

• 新たに設置するカメラについては、もっと沖野川の上流の位置で真っ直ぐ沖野川に対して下流を見
るような方向などであれば浸水状況がわかると思う。

下条地区第８回作業部会

日時：令和４年10月17日（月） 14:00～15:00

場所：豊橋市役所 西館８階 第３委員会室

参加者：下条地区代表者（当該年度校区自治会長、

神田川改修促進期成同盟会１名、

豊川改修期成同盟会１名）

（主なご意見）

• 回転灯について、下条西の方から橋を渡ってきたときに、交差点の信号の真下に行かないと見え
ない。見えるように工夫ができるか検討していただきたい。

• 前回地元説明会をやってからずいぶん時間が経っており、地元住民は不安に思っている。今年は
対面で開催し、地元の意見を率直に聞いてほしい。
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霞堤地区作業部会の開催報告

賀茂地区第８回作業部会

日時：令和４年10月17日（月） 10:00～11:10

場所：豊橋市役所西館８階 第３委員会室

参加者：賀茂地区代表者（当該年度校区自治会長、

豊川改修期成同盟会２名、校区豊川堤防締切対策委員長）

（主なご意見）

• 金沢地区は、農機具の退避場所が整備済となっているが見学は可能か。

• ダムの情報について、事前放流に限らず、全ての放流について連絡がほしい。現状どうなっている
のか、本当に連絡できるのかも確認をするとともに、何かしらのシステムに盛り込む形で伝達する
仕組みを作ってほしい。例えば、ほっとメール等の方法で住民に伝えてほしい。

• 同じ霞提を共有する三上地区では、どのような意見があったのかも伝えてほしい。ある程度情報を
共有し、歩調を合わせて進めたい。

三上地区第８回作業部会

日時：令和４年10月19日（水） 19:00～20:00

場所：三上地区市民館

参加者：三上地区代表者（自治会８名、

三上地区樋門担当者２名）

（主なご意見）

• 継続的に雨が降ったり止んだりする状況では、樋門担当住民の勤務時間は長時間になる可能性
もあるのか。九州で樋門担当の住民が亡くなった例があり、心配である。

• 令和３年８月出水時には、高齢者等避難の発令があった。若い年代の住民はスマホで情報を受信
できるが、スマホを使えない住民は個別受信機を置けばいいのか。

2



霞堤地区作業部会の開催報告

金沢地区第８回作業部会 第一回

日時：令和４年10月13日（木） 19:00～20:20

場所：金沢地区構造改善センター

参加者：金沢地区代表者（自治会３名、霞堤対策委員７名）

（主なご意見）

• 上流側に新しく河川カメラを設置する件について、上流側と下流側の両方の映像を見ることで、逆
に混乱することはないのか。

• 地元住民、国交省、豊川市、愛知県の各機関で、問題点についてお互いが共通認識を持って取り
組む必要があるのではないか。その問題点を整理したうえで、議題を絞って開催することを望んで
いる。

• 細かい避難指示に関しては、霞地区は特別だということで、今までも霞スペシャルを作ろうという話
があったが、警報の出し方というのをまだ詰め切っていないのではないか。

• 設楽ダムがなぜ延期になったか、現状想定される問題について、再度作業部会にて説明してほし
い。

金沢地区第８回作業部会 第二回

日時：令和４年11月11日（金） 18:00～19:30

場所：金沢地区構造改善センター

参加者：金沢地区代表者（自治会３名、霞堤対策委員７名）

（主なご意見）

• 河道掘削後にまた土砂がたまっていくはず。その分も河川整備計画で掘削するのか。

• 災害ゴミに関して国土交通省の方でどういったことをしてくれるのか。

• 他の霞地区の情報も提供してほしい。

• 放水路を平常時は閉めたままにしている理由は何か。開けて本川水位が下がるのであれば開放
してほしい。
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